

**LA DISCUSIÓN**  
 diario@ladiscusion.cl  
 FOTOS: LA DISCUSIÓN

MODALIDAD PAVIMENTOS PARTICIPATIVOS

# Nueve comunas de Ñuble favorecidas con más de \$3 mil millones para pavimentos

**N**ueve municipios de Ñuble se adjudicaron recursos para la pavimentación de calles pasaje y tramos de veredas que les permitirán mejorar la calidad de vida a los residente de los sectores favorecidos.

Específicamente, los proyectos totalizan 18 calles, 5 pasajes y 12 tramos de veredas gracias al llamado N°34 del "Programa de Pavimentos Participativos" del Ministerio de Vivienda y Urbanismo, que destinó una inversión de 3.153 millones 299 pesos, en donde Serviu Ñuble licita y contrata a las constructoras, mientras que la recepción es en conjunto con los comités y los municipios.

"Nuestra misión es resolver el déficit habitacional, pero sin preocuparnos del entorno de las familias, así que estamos construyendo barrios seguros, ciudades justas e impulsando la accesibilidad universal. Este año entregaremos fondos para 5.990 metros en veredas y 3.552 metros de calzada.", informó Antonio Marchant, Seremi de Vivienda.

El director de Serviu Ñuble, Roberto Grandón señaló que "son 12 proyectos en nueve comunas beneficiadas que corresponden a Chillán, Chillán Viejo, Cobquecura, Ninhue, Quillón, Ránquil, San Ignacio, San Nicolás y Yungay. Este modelo colaborativo en que participa la comunidad, el municipio y nuestro ministerio genera soluciones concretas que mejoran la calidad de vida de nuestras comunidades", agregó Grandón.

A su vez, el seremi Marchant puntualizó que "con este programa que data de 1994, nos acercamos a los municipios y las poblaciones ofreciendo una solución para las familias que pasan desapercibidas, considerando pavimentos con baches, veredas desniveladas, problemas de anegamiento y caminos de tierra".

## Proyectos en Chillán

En la capital regional, se invertirán unos 320 millones de pesos con la finalidad de ejecutar durante este año nuevos proyectos de pavimentación participativa.

El alcalde Camilo Benavente, sostuvo que esta es una iniciativa en la cual la municipalidad, el Minvu y vecinos deciden los proyectos que van a ejecutar para mejorar la calidad de vida de los barrios de la ciudad.

En la actualidad, destacó, la prioridad de este programa está orientado a mejorar veredas y calzadas con

**Proyectos de municipios y vecinos consideran 18 calles, 5 pasajes y 12 tramos de veredas.** Este año se entregarán fondos que permitirán pavimentar 5.990 metros en veredas y 3.552 metros de calzada.

la finalidad de avanzar hacia una ciudad más inclusiva en especial para quienes tienen movilidad reducida.

En el caso del llamado número 34 del Programa de Pavimentación Participativa Minvu, resaltó la autoridad, durante este año debieran ser ejecutadas nuevos mejoramientos de calles, sobre todo, en sectores periféricos.

La lista definitiva de proyectos seleccionados incluye tres iniciativas que beneficiarán a las unidades vecinales Juntas de Vecinos Los Volcanes, La Araucaria y Centenario Primay, con una longitud total de 587,6 metros y una superficie de

pavimentación de 3.031 metros cuadrados. Entre las calles intervenidas se cuentan Cerro Blanco y Reloncaví, entre Cerro Roble, Cerro Negro y Cerro Mirador.

En Centenario Primay, serán mejoradas pavimentos en diversas calles como Schleyer y Almirante Riveros en los que se incluirán un colector de aguas lluvias, favoreciendo en especial a los residentes de la calle Lord Cochrane que esperan desde hace muchas décadas una solución de este tipo.

En todos los casos, el proyecto considera pavimentaciones con hormigón de cemento vibrocompactado de 12 y 13 cm en calzadas,

aceras de 8 cm y accesos vehiculares de 10 cm.

El director de Secpla, Carlos Araya, detalló que "la inversión total asciende a 314.514.000 pesos, financiada principalmente por el Minvu (300.514.000 pesos) y con un aporte municipal de 14.000.000 de pesos".

Desarrollados por Secpla en 2024, estos proyectos fueron aprobados en enero de 2025. Estas obras mejorarán la movilidad, seguridad y accesibilidad en los sectores intervenidos, fortaleciendo la calidad de vida de los vecinos y consolidando a Chillán como una comuna inclusiva y moderna, afirmó el alcalde.

De los proyectos favorecidos, 12 son para mejorar tramos de veredas.



# 3.153

millones de pesos destinó el Ministerio de Vivienda para financiar los proyectos de participación ciudadana presentados por los municipios y que, en este nuevo concurso, benefició a sectores de nueve comunas de la región.